

26º PERIODO DE SESIONES DEL COMITÉ FORESTAL (COFO 26)

Roma 3-7 de octubre de 2022

Tema 4: El estado de los bosques del mundo (2022): Vías forestales hacia la recuperación verde y la creación de economías inclusivas, resilientes y sostenibles

Gracias señor Presidente:

Permítame tomar la palabra para expresar un cordial saludo y mi deseo de bienestar a todas las delegaciones participantes en el 26º periodo de sesiones del Comité Forestal de la FAO.

Señor presidente,

Los bosques constituyen uno de los más importantes activos para la humanidad, debido a que estos albergan alrededor del 80% de la biodiversidad terrestre, y proveen servicios ecosistémicos muy valiosos para el desarrollo de distintas actividades económicas y para el bienestar de la población.

Sin embargo, es la propia actividad humana la que está destruyendo la naturaleza, poniendo en peligro la vida en el planeta a través de la deforestación y degradación de los ecosistemas boscosos, contribuyendo a acrecentar la crisis climática.

El Perú acoge con agrado los resultados presentados en la edición de 2022 de “El estado de los bosques del mundo” donde se proporcionan datos, se muestran pruebas y, en particular, se analiza el potencial de las tres vías forestales para la lograr la recuperación verde y gestionar crisis globales multidimensionales, en especial el cambio climático y la pérdida de la biodiversidad.

Sin embargo, identificamos que existe la necesidad de un mayor análisis que incorpore, además, los costos y beneficios de implementar estas tres vías que contribuirán a la recuperación verde y la creación de economías inclusivas, resilientes y sostenibles.

Asimismo, resulta importante el apoyo a los países en desarrollo, tanto desde el punto financiero como en el desarrollo de las capacidades para la implementación de políticas y programas, con miras al cumplimiento de los compromisos internacionales, así como al logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Destacamos la importancia de incluir un enfoque multidisciplinario, que respete la diversidad cultural y aproveche de manera sostenible los bienes y servicios que nos proveen los bosques para lograr una recuperación verde y la creación de economías inclusivas, resilientes.

En este contexto, es relevante fortalecer aún más, el monitoreo del estado de nuestro bosque y sus cambios en el tiempo, por lo que exhortamos a los Miembros

a participar activamente proporcionando información oportuna que contribuya a la mejor toma de decisiones a nivel nacional, regional y global de manera articulada.

Es indispensable abordar los mecanismos de acceso para el aprovechamiento sostenible de los recursos para analizar de manera concreta las amenazas a los recursos forestales y de fauna silvestre, para lo cual consideramos indispensable el desarrollo de la zonificación forestal como una herramienta para la identificación y delimitación de las tierras forestales y sus potenciales usos buscando su ordenamiento

El gran desafío que tenemos como país es detener la deforestación y degradación de bosques, cuya ecuación es compleja y multidimensional, es por ello que nuestros esfuerzos buscan desarrollar políticas multisectoriales que persigan el objetivo de la deforestación cero. FAO debe ser nuestro gran aliado en este reto fortaleciéndonos con el intercambio de experiencias y lecciones de otros países con amenazas similares.

Muchas gracias señor presidente.